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列席秘書  ：  總議會秘書 (2)6 
梁慶儀小姐  

 
列席職員  ：  高級議會秘書 (2)7(署任 ) 

丁慧娟女士  
 
議會事務助理 (2)6(署任 ) 
李晶小姐  
 
文書事務助理 (2)2 
蔣雯文小姐  
 

  
 
經辦人／部門  

 
I. 選舉正副主席  
 [立法會CB(2)11/10-11號文件附錄 III及 IV] 
 
選舉主席  
 
  現 任 主 席 何 秀 蘭 議 員 請 委 員 提 名

2010-2011年度會期事務委員會主席一職的人選。  
 
2.  李慧琼議員獲譚耀宗議員提名，此項提名

獲張國柱議員、梁君彥議員及陳茂波議員附議。李

慧琼議員接受提名。  
 
3.  由於並無其他提名，何秀蘭議員宣布李慧

琼 議 員 當 選 為 2010-2011年 度 會 期 事 務 委 員 會 主

席。李慧琼議員隨即接手主持會議。  
 
選舉副主席  
 
4.  主席請委員提名 2010-2011年度會期事務

委員會副主席一職的人選。  
 
5.  何秀蘭議員獲李卓人議員提名，此項提名

獲張文光議員、林大輝議員及陳淑莊議員附議。何

秀蘭議員接受提名。  
 
6.  由於並無其他提名，主席宣布何秀蘭議員

當選為 2010-2011年度會期事務委員會副主席。  
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II. 2010-2011年度會期的會議日期  
 
7.  委員商定，事務委員會例會定於每月第二

個星期一下午 4時 30分舉行。  
 
8.  委員察悉，2010-2011年度會期例會的會議

日期在會議席上提交。  
 
 
III. 下次會議的討論事項  
 [立法會CB(2)11/10-11號文件附錄V及VI] 
 
9.  主席提醒委員，教育局局長將於 2010年
10月 21日 (星期四 )下午 4時 30分舉行的特別會議席

上，就行政長官 2010-2011年度施政報告有關教育的

政策範疇向事務委員會作出簡報。  
 
下次會議的討論事項  
 
10.  主席提述 "待議事項一覽表 "時表示，政府

當局建議在 2010年 11月 8日舉行的下次例會上討論

"撥款支持香港考試及評核局繼續租用港島區電子

評卷中心及分別於 2011年及 2013年為自修生舉辦

香港中學會考及香港高級程度會考 "。  
 
11.  主席請委員提出其他討論事項。  
 
在中學推行小班教學  
 
12.  余若薇議員提述其於 2010年 10月 7日的函

件，內容要求事務委員會討論解決中學生人口銳減

的措施，包括在中學推行小班教學。她認為政府當

局有需要解釋其推行的各項措施的影響。她亦建議

邀請團體，例如學校校長、家長及家長教師會的代

表等，就此事項提出意見。  
 
13.  石禮謙議員贊成事務委員會討論在中學推

行小班教學的事宜。他認為政府當局不應純粹從財

政角度解決學生人口銳減的問題。短期殺校的措施

會對本港教育的發展造成長遠的影響。殺校導致大

量教師失業。如果沒有一個穩定的工作環境，成績

優異的學生不會選擇修讀師訓班及加入教師行列。  
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學校書簿津貼計劃  
 
14.  李卓人議員指出，雖然2010-2011年度施政

報告宣布，學校書簿津貼計劃下的定額津貼由下學

年起增加，但評定某一家庭是否符合該計劃申請資

格的 "調整後家庭收入 "機制所規定的入息限額，竟

逾 10年也沒有進行檢討。他認為事務委員會應盡快

討論該計劃。  
 
大埔區校園驗毒試行計劃  
 
15.  陳淑莊議員建議，鑒於大埔區校園驗毒試

行計劃將延長一年，以取得進一步的實際經驗，政

府當局應向事務委員會匯報最新的實施細節。她亦

表示，事務委員會可考慮與保安事務委員會一起討

論此事項。  
 
公帑資助的第一年學士學位課程學額  
 
16.  王國興議員察悉，當局建議由 2012-2013學
年開始，把公帑資助的第一年學士學位課程學額增

加至 15 000個，並包括逐步把為副學位畢業生提供

的銜接學額增加一倍至每年 4 000個；他認為政府當

局向事務委員會提供相關詳情尤為重要。  
 
大學教育資助委員會資助院校的申訴程序  
 
17.  梁美芬議員認為，事務委員會應繼續跟進

大學教育資助委員會資助院校的申訴程序。委員一

直致力改善相關的申訴程序逾 10年。  
 
學校的藝術教育  
 
18.  梁美芬議員關注到在中小學推行藝術教育

的資源是否足夠。她察悉藝術及體育發展基金將預

留部份資金作本港藝術發展之用，然而，她關注到

該基金是否涵蓋中小學藝術教育的發展。  
 
19.  陳淑莊議員表示，鑒於藝術教育屬於民政

事務委員會的職權範圍，兩個事務委員會可考慮舉

行聯席會議。  
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通識教育科  
 
20.  何秀蘭議員憶述，事務委員會在上一會期

討論有關通識教育科的事項時，委員關注到試卷的

評卷方法，並要求政府當局提供一些樣本試卷，以

供參考。她關注到，由於通識教育科沒有標準答

案，而評卷準則也不透明，學生接受大學教育的機

會，可能會受到影響。  
 
融合教育  
 
21.  何秀蘭議員認為事務委員會有需要跟進融

合教育的事項。她表示，委員一直關注到當局為主

流學校實施融合教育所提供的支援和資源。她認

為，若學校和有特殊教育需要的學生沒有獲得足夠

的支援和資源，融合教育的政策純屬空談。政府當

局應向事務委員會簡介在這方面的工作。  
 
全方位學生輔導服務  
 
22.  張國柱議員建議，事務委員會應討論在小

學推行的全方位學生輔導服務。他指出，當局自

2002-2003學年開始推行該服務至今，公眾對學生輔

導人員的人手比例意見分歧。當局亦應檢討如何提

供及購買該服務。  
 
學前教育學券計劃  
 
23.  張文光議員指出，政府當局曾承諾當學前

教育學券計劃的檢討報告於 2010年末季擬備妥當

後，便會向事務委員會匯報。他表示，事務委員會

應在該報告發表前 (即在 2010年 11月或 12月較為適

合 )，討論該事項，並邀請團體就此事項提供意見。 

 

離島區的學額供應和校網  
 
24.  梁耀忠議員指出，由於離島區人口分布不

均，離島區校網提供的由公帑資助的學額不能滿足

居住在離島區的學童的需求。學生必須長途跋涉前

往中區及東涌等地區上學。他認為，事務委員會應

在當局於 2011年年初就校網作出最後定案前討論

此事項。 
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學位教席  
 

 
 
 
 
 
政府當局  

25.  王國興議員關注到許多在公營學校任教的

學位教師沒有獲得學位教席，他們一直受到不公平

對待。這問題長久以來仍未獲解決。他表示，事務

委員會應要求政府當局以書面提供有關在公營學校

任教而沒有獲得學位教席的學位教師人數，以及解

決此問題的措施。  
 
為新來港及少數族裔人士提供的教育  
 

 
 
 
 
政府當局  

26.  2010-2011年度施政報告宣布，當局將會加

強為新來港及少數族裔人士提供的服務，以協助他

們融入社會，對此，石禮謙議員表示歡迎。以他之

見，為新來港及少數族裔人士提供教育至為重要，

事務委員會應要求政府當局以書面提供這方面的詳

細資料。  
 
27.  經考慮各擬議事項的緩急先後，主席建

議，除政府當局提出的事項外，事務委員會在下次

例會討論針對中學學生人口下降的措施，包括推行

小班教學。委員同意。  
 
28.  委員亦同意，視乎政府當局是否已準備就

緒，事務委員會將於 2010年 12月舉行的例會上，討

論 "學前教育學券計劃 "及 "離島區的學額供應和校

網 "等事項。其他擬議事項將納入待議事項一覽表。 
 
 
IV. 其他事項  
 
29.  議事完畢，會議於下午 12時 30分結束。  
 
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 2 
2010年 10月 27日  


